

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Organizando la Exposición de Sevilla

Sevilla.—En los terrenos de la Exposición Ibero Americana se celebró con gran solemnidad la entrega a Portugal y a la Argentina de los terrenos en que serán erigidos los pabellones para los productos portugueses y argentinos en el gran certamen de 1928.

Pronunciaron discursos alusivos al acto y a su significación el Alcalde de Sevilla, el Ministro de Portugal y el Embajador de la Argentina, hablando también el Rey quien pronunció un breve discurso de tonos hispano americanos, refiriéndose a lo que será la gran exposición en proyecto para las más estrechas relaciones de la raza.

El Gobierno fascista y el Vaticano

Londres.—El corresponsal especial de la «Westminster Gazette» en el Vaticano envió a su periódico un mensaje relativo a la encíclica que en breve será redactada por el Papa, acerca de las relaciones entre el Vaticano y el Gobierno Fascista.

El mensaje dice así: «Dicha encíclica marcará probablemente una nueva era en la historia de la moderna Italia. Entendemos que Mussolini proyecta solucionar la controversia, concediendo al Papa todo el territorio que se extiende desde el Vaticano propiamente dicha hasta el Tíber».

El corresponsal dice luego que Mussolini ha celebrado un convenio secreto con un poderoso personaje muy cercano al Papa. Que a su

juicio, las maniobras de Mussolini tienden a conseguir el apoyo implícito del Vaticano para sus grandiosos proyectos imperiales y que el hecho de que los oficiales del ejército italiano usen relojes de pulsera con un mapa en miniatura de la Italia Imperial grabada en la tapa y en cuyo mapa figuran Niza y Malta como posesiones italianas, es altamente significativo.

Las elegantes de París adoptan el pañuelo masculino

París.—Entre la tendencia a la masculinidad de las modas femeninas, que han despuntado últimamente con el traje de «smoking», y con la vuelta del bastón que se estaba abandonando, las elegantes parisinas, como si se preparaban a llorar mucho, han adoptado el pañuelo de hombre, generoso y blanco aunque en los tiempos que corren esto tenga poco que hacer con el lienzo de la Magdalena.

Al principio se dijo que la moda era una precaución por los resfriados de primavera, pero lo cierto es que ella viene mejor con los trajes estilo «sastre».

Dimiten dos arquitectos de la Exposición Ibero Americana

Sevilla.—Han dimitido el arquitecto director de la Exposición Ibero Americana, señor Anibal González y el también arquitecto Aurelio González Villar, por no estar conformes con la actuación del Comité.

Lord Grey favorece a Asquith

Londres.—El Vizconde Grey de Fallodon, se ha pronunciado en favor de Asquith, en la polémica que éste sostiene con Lord George, acerca de la política seguida por el Partido Liberal durante la pasada huelga general.

En el discurso pronunciado por Lord Grey en el Círculo Liberal, dijo que era enteramente de la opinión de Asquith.

En la polémica por procha Asquith a Lloyd George, sus acerbos críticas al gobierno, con motivo de la huelga.

Alba protesta contra una especie calumniosa

Madrid.—La prensa madrileña publica una nota, diciendo: ha circulado en estos días un documento que se atribuye al ex Ministro Alba en el cual se ofende a altas personalidades.

Informado de ello el señor Alba, ha telegrafiado desde París protestando de que se le atribuya la paternidad del miserable escrito.

Estadística ganadera de Asturias en 1926

Madrid.—Se ha publicado una estadística de la población ganadera de Asturias hasta fines del año de 1925, según la cual dicha provincia contaba con 25,000 caballos 5,000 mulas, 8,000,000 cabezas de ganado vacuno, 150,000 cerdos, 1,000,000 de aves y 100,000 cabezas de ganado lanar.

La situación del soviet juzga da por ingleses

Londres.—Cuatro significados parlamentarios ingleses que hicieron recientemente un viaje a Rusia rindieron esta noche un informe acerca de sus observaciones personales en tierras del soviet Firmania Frank Nelson, Robert Boothby, el teniente coronel R. Moore y el capitán R. E. Bourne.

En síntesis, los informantes llegan a las siguientes conclusiones:

1.—Que no es posible dudar de la estabilidad del presente gobierno de Rusia.

2.—Que dentro de pocos años es casi seguro que el gobierno soviético habrá implantado un sistema administrativo bastante adecuado para hacer frente a las necesidades de este «extraordinario» país de..... 160,000,000 habitantes.

3.—Que el principal objetivo de la Gran Bretaña con respecto a Rusia debe ser, poner coto a la propaganda anti británica, hacer que el gobierno ruso reconozca las deudas contraídas antes de la guerra a beneficio de los súbditos ingleses que en aquella época dieron su dinero, e intensificar el comercio entre la Gran Bretaña y Rusia.

4.—Que no se deje pasar la primera oportunidad de efectuar un arreglo comercial y diplomático benéfico a ambos países.

Ruinas arqueológicas en Mal' gobern

Lerida.—En las inmediaciones de Malgoborn se han hallado los restos de una ciudad que parece romana.

Se preparan investigaciones para descubrirla.

Facultativo de la nueva Corte persa

Berlín.—Despachos de Varsovia dan cuenta de un caso curioso. El doctor Youdenich médico ruso, vió en el cinematógrafo de Varsovia la película de la coronación de Riza Khan. Youdenich, reconoció en el nuevo Shah la persona de un soldado persa que en una ocasión salvara de una muerte cierta.

Por mediación de la Legación persa escribió al Shah recordándole su antigua amistad, recibiendo en respuesta una carta nombrándole médico de la Corte y un giro por una buena cantidad para su embarque inmediato. Cumpliendo las instrucciones de la carta, Youdenich ha partido para Persia.

Gales, el moderno petronio

París.—Al igual de su ilustre abuelo, el extinto Eduardo VII de Inglaterra, el Príncipe de Gales es hoy el «arbitrer elegantiarum» de Europa.

Cuando el Príncipe fué a pasar una breve temporada a Biarritz hace un mes, los principales sastres de Londres y de París enviaron dibujantes al famoso balneario para que observaran y copiaran los trajes usados por Su Alteza Real.

Los expertos regresaron con suficiente material para satisfacer a los más exigentes elegantes de ambas capitales.

El Príncipe, cambia de trajes cuatro veces al día y dos veces por la noche, cuando sale para asistir a recepciones u otros actos sociales.

Para Europa partirá el Dr. Gustiniani y su hijo Jon Miguel

El estimable caballero Dr. don Antonio Gustiniani, parte para Europa próximamente.

El estimable galeno va en vía de descanso, pues sus labores son muchas, tanto en el campo de la medicina como de la agricultura y las empresas madereras.

Lleve el excelente amigo el mejor de los viajes en unión de su hijo don Miguel.

Conferencia agrícola en Coronado

Ayer por la mañana celebró en la Villa de Coronado una reunión de maestros. Fueron convocados para oír una conferencia del Inspector agrícola don Juan José Carazo.

Fueron citados los maestros de los cantones vecinos como Moravia, Montesdeoca y Goicoechea.

El Sr. Carazo dió amplias explicaciones y lleva constantemente su entusiasmo por las huertas escolares y caseras a maestros y alumnos.

La asistencia fué muy numerosa.

Hacen falta focos públicos de luz en Barrio México

Alrededor de la nueva plaza del Barrio México hacen falta algunos focos de luz, pues a cuenta de la obscuridad reinante se cometen allí abusos por las gentes ineducadas. Como sabemos que la mejora está acordada, excitamos a la Compañía Nacional de Alvarado para que coloque los focos dichos para alumbrar bien aquellos contornos.

Visita que agradecemos

Estuvo en nuestra Redacción el Sr. Cura de la Parroquia de Santa María de Dota, Presbo. Sr. Morera.

Vino a asuntos de su ministerio y mucho le agradecemos la cortesía de visitar la oficina de este diario católico. Feliz regreso le deseamos al celoso sacerdote.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar ¢ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

PIELES PARA CALZADO.—Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

A CUIDAR BIEN LOS AUTOS Robo de un Dodge

Ya hay que ser más cuidadoso con los autos. Hasta hace un mes se podían dejar frente a las puertas de las casas de los propietarios o de las personas que se visitaban en oficinas frecuentadas.

Pero ya van ocurriendo tres hechos que deben poner en guardia a los automovilistas.

El primero ocurrió en Coronado donde dejaron abandonado un automóvil de turismo de don Humberto Carrillo.

El 2º caso fué el del caballo: don Miguel Giustiniani Millet comentado por los periódicos hace poco.

El miércoles pasó el tercer caso. El Sr. don José Miguel Jiménez vino de Cartago para concurrir al Nacional usando un valioso Dodge.

Estuvo las tres horas en el coliseo confiado en que nadie le molestaría su auto. A la salida se llevó una cólera mayúscula. El dodge había desaparecido. Luego se supo del hurto y se encontró el carro, despedazado, con los guardabarros averiados y otras contingencias más cuyos autores son desconocidos.

Damos este aviso a los directores de vehículos para que lleven un muchacho que les cuide su aparato.

Notas Varias

La Comisión de Hacienda del Congreso está estudiando el presupuesto para el impuesto de la renta que debe recaudarse el año entrante.

Se está pintando el local de los talleres de Obras Públicas.

Después de una visita de la Comisión Municipal de Cañería y Cloacas a las plantas purificadoras, se acordó por la misma que la Ingeniería Municipal presente un presupuesto de lo que costará la reparación de las plantas de Lantisco y Torres, que se encuentran en mal estado.

Posiblemente doña Emilia Luján de Beeche haga un préstamo de varios miles de colones a la Municipalidad de este cantón.

Están al terminarse los estudios para la construcción de la carretera entre La Estrella y Talamanca.

Está al finalizarse la construcción del local que contendrá las oficinas y máquinas de la Estación Radiográfica «México» en Mata Redonda.

Precio del azúcar

El azúcar se cotiza a ¢ 10, 10,50, y 11 el quintal. Las alzas vendrán en el mes entrante.

Para México

Partió para México el brioso periodista don Vicente Sáenz, ex propietario de «La Opinión».

La labor periodística del Sr. Sáenz fué grande, sobretodo valiente y decidida, pero la suerte no lo ayudó.

Muy feliz viaje y mejores horizontes deseamos al leal amigo y brioso publicista nacional.

PERSONAL

Nos visitó ayer, procedente de Palmares, don Patricio Fernández, viejo amigo de nuestro diario y excelente católico.

MARITIMA

Puntarenas 10.

Hoy a las 13 horas fondeó el vapor inglés «Acajutla» de 654 toneladas procedente de Cristóbal con dos días de mar, 55 tripulantes, capitán R. Lusake y consignado a Felipe J. Alvarado y Cº. sin pasajeros, carga 948 bultos con 64 toneladas, correo 3 sacos.—Capitán de Puerto, A. Delgado M.

Tú reinarás..!

«Cuando fuere levantado de la Tierra atraeré a Mi todas las cosas» (Evan. de San Juan XII 32) así dijo en cierta ocasión, el Divino Jesús, a las gentes que le escuchaban. Entre la multitud, le oían muchos de sus enemigos, que estaban maquinando su muerte.

Esos enemigos suyos quisieron acabar con El, borrar su nombre, y borrar su influencia; y lo levantaron de la tierra en un madero infamante en el cual lo crucificaron; y en él murió; y después de su muerte, hasta desgarraron su corazón de una lanzada con diabólica iniquina.

Creyeron esos enemigos haber logrado el triunfo... contra el Divino Galileo.

De esto hace cerca de dos mil años. Y ¿qué ha sucedido? ¿Se cumplió acaso la predicción de Jesús? ¿Ha logrado atraer a Sí todas las cosas?...

Las campanas de San Pedro en Roma, las de todas las Catedrales del mundo, las de millares y millares de templos cristianos, resuenan hoy con armoniosos y argentinos sonos, llamando a los trescientos millones de católicos a los recintos sagrados... Cuantos pueden, acuden al llamado espiritual; y, por millones, comulgan la Hostia Santa en este día; y, después, en unión con sus Pastores, los Obispos y los sacerdotes, se consagran... ¿a quién? Pues, al Corazón desgarrado por la lanza del Divino Maestro sacrificado; y entonando luego cada uno en su lengua y con sencillas y dulces melodías, el

¡Corazón Santo
Tú reinarás!
¡Tú, nuestro encanto,
Siempre serás!

Y ese reinado del Corazón de Jesús, no es ya un sentimiento piadoso de la Religión: es un convencimiento de Fe, cuya realidad palpan, amigos y enemigos del Divino Jesús y de su Santa Iglesia.

¡Jesús reina...! esta es una verdad incontrastable; tanto mejor fortalecida, cuanto que todavía hay secuaces de aquellos enemigos de Jesús, que, tratan de impedir su influencia, su amor, su realeza.

¡Pero en vano!

La Iglesia se consagra al Rey Jesús: los hogares proclaman su dominio supremo; las naciones oficialmente lo aclaman por Soberano; la niñez a pesar del fanático esfuerzo del malsano laicismo educador, acuden por millares a consagrarse al Divino Corazón del Salvador, como lo harán los niños de la Capital en la Parroquia de la Merced. No se quiso, en voluntad de gentes que conocen tanto de respeto al criterio ajeno religioso como una mula de hebreo, que los niños distrajesen un minuto de sus clases, — como en otros años, — para ir al Templo Metropolitano a la Consagración Oficial con el Prelado de la Diócesis. Pero los niños, van al templo una vez terminadas las clases de la mañana, cuando ya no tenga boca con que hablar, ni nada que mandar, el fanatismo sectario, repugnante, de quienes cuando ocupan un puesto público, son tan esquivos de criterio, que piensan en imponer sus antojos, antes que respetar o ser consecuentes con la Fe de la Nación, olvidando los pöbreccillos la fábula clásica de la serpiente que muerde airada la lima de acero con intentos de triturarla... que tan oportunamente les viene de molde

¡Jesús reina...!

Sus enemigos, que son los enemigos de la Iglesia Católica, van cayendo, unos en pos de otros, como han venido cayendo ya en veinte siglos; y la enseña de Jesús se yergue triunfadora, y sus estandartes que pretendieron desgarrar flamean en el monte de los siglos... y la Fe en Jesús es cada vez más resplandeciente... y, el Siglo Veinte, es el gran Siglo del Reinado del Corazón que atravesó un soldado ciego de odio, en la Cruz.

Para no hacer esta consideración en un rato de tranquilidad, sobre la evolución histórica, en la que campea, siempre triunfadora, la Fe de Jesús, se necesita, o no estudiar Historia, o vivir de un odio y rabia igual al de los escribas y fariseos... Mas, obteniendo también idénticos resultados: es decir caer al otro lado del Monte desde el cual reina Jesús, en la vorágine de la obsecación y después del olvido y por último de la perdición fatal.

Porque Jesús reina y reinará siempre; y el odio a Jesús y a su Iglesia, serán miasmás pasajeros, que disipará en todos los pueblos y naciones la tempestad de amor Divino desatada desde la cumbre del Calvario.

¡Tú reinarás...!

Rosendo de J. Valenciano

Junio 11 de 1926.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

MEXICO

Religiosas expulsadas.—Ya no son solamente los sacerdotes extranjeros los que son expulsados por el gobierno. Según despachos de Veracruz, fueron deportadas también diez religiosas en un barco español. Se ven claros los designios del gobierno. Empezó por los sacerdotes extranjeros, sigue con las religiosas y terminará con el clero nativo, si los católicos no saben unirse y organizarse y hacer respetar sus derechos por todos los medios legales y los que les conceden la justicia y el mismo derecho natural.

Continúa el latrocinio oficial de templos católicos.—El Presidente Calles ha ordenado que siete iglesias católicas del Estado de Tabasco sean definitivamente arrebatadas al culto para destinarlas a usos profanos. El pretexto alegado para la clausura es que los sacerdotes que estaban encargados de esos templos, rehusaron someterse a la reglamentación expedida por el gobierno tabasqueño. Recuérdese que la bárbara ley tabasqueña contiene la imbecilidad de que los sacerdotes deben ser casados a fin de que puedan ejercer su ministerio sacerdotal. ¡Semejante monstruosidad y locura no caben más que en gobernantes del actual tipo mexicano!

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

PRENTE A ROBERT HNOS

Marítimas

Limón 8

El 7 a las 7 horas zarpó para Hamburgo vía Cristóbal el vapor alemán «Rugia» de 3951 toneladas, capitán Robert Miss, tripulantes 159 y despachado por V. Fabian. Pasajeros para Hamburgo: Heiurich Westermann, Helene A. Westermann, Meta Westermann, Meta Gathmann, Arthur Perchel Amsterdas, Telemaco Espinach, Arabela Vargas de Fallas, María del Socorro Fallas, Marcial Fallas, José González Vargas. La Guaira: Rufina González de Vargas, Franco José González, Puerto Colombia, N. A. Mollerdi Cecilina Forero; Cartagena Rosa E. Vega, Marcellino Castrc; Cristóbal: Gumercindo Castro Charriá, Gmo. Holst, Enrique Pascual, Edgar Rodríguez, Enrique Rodríguez, Rogelio Rodríguez, Alberto Ulkey, Feckets Zeno, Boros Martín, Edwin K. Driu Khoure, Franco Díaz, Argentina Díaz, Franco Maglaleno, Adelaida Moro de Wheton, Manuel García, Issac Alvarez Corea, George de Abarte, Mary de Abarte, Julieta de Abarte, Alberto de Abarte, Jesús Garcollo, Eusebio Brenes, Benito Calderón, Roberto Salazar, Ernest R. Warren, Juan R. López, Daniel Cruz Castillo; carga para Hamburgo 325 baltijas de mercaderías, 370 sacos de café, para Amsterdam 168 sacos de café, para Londres 71 sacos de cacao, para Bordenaux 90 sacos de cacao, para Cartagena 22 cajones de muebles, sin correo.—A. S. Rees, Cap. de Pto.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos
Heredia. Tienda Benavides.

ASOR MARIA DEL SMO. SACRAMENTO

Mi recordada Ester

Lo alegraste todo... y a tu paso por el mundo diste siempre a la vida la fragancia de esta santa alegría de que estaba lleno tu espíritu. Y fuiste como dulce y celestial ilusión. En medio del dolor y de las tormentas del alma, se mantuvo siempre alegre y sereno tu semblante, y te ví animada y fuerte y vencedora.

Venciste sí, y alcanzaste tu ideal: desposarte con tu amado, unir tu vida a la del Buen Jesús... Y fué El tu única alegría, y juntaste de tal modo su vida con la tuya, que se perdió tu alma en el alma del Divino Nazareno; compartiste su Cruz como la mejor de las esposas, con El sufriste, por El lo dejaste todo, y para darte más a

su amor, abandonaste el mundo, te apartaste hasta de los tuyos; y en éxtasis sublime de amores y dolores dulces y divinos, en medio de ternuras y deliquios por nadie comprendidos, elevada ya y fuertemente asida al Corazón de tu Divino Esposo, expiraste en amoroso abrazo, y libre de amarras materiales, volaste en brazos de Jesús, reclinada tu cabeza sobre su Corazón amante, hasta la región celeste que es hoy tu reino y galardón.

Allí moras, eternamente amando a Jesús que te llamó a su seno diciendo: «Ven esposa mía, ven a mi reino y serás coronada».

LIA

Movimiento católico en Alemania

Concluye

En el campo filosófico las tendencias metafísicas y psicológicas son también favorables al Catolicismo. La filosofía idealista de «Kant», «Fichte», «Schelling» y «Hegel» empiezan a palidecer y a decaer de las cumbres del apriorismo subjetivista, del escepticismo agnóstico, fantástico y soñador. La crítica demoledora de la razón pura, el imperativo categórico de la potencia creadora, la realidad fenomenal de las cosas, los antiguos dogmas científicos, el culto de la diosa razón erigida en el altar de las negaciones y contradicciones se encuentran en profunda crisis, han llegado a su ocaso. El amargo y aplastante pesimismo de von «Hartmann» y «Schopenhauer», el superhombre egoísta del autor del Zarathustra, «Nietzsche», enemigo implacable de la moral cristiana, la apoteosis del crudo e irresistible materialismo y sensualismo, los hierros marciales de la fuerza sostenida y fomentada por los cancilleres de Hierro, las águilas del Imperio y los penachos del orgullo militar, no satisfacen las aspiraciones de la Alemania actual. Ahora los pensadores reflexivos y profundos sienten más la realidad armónica del mundo, los objetos del espíritu, los clamores de la conciencia. La filosofía objetiva, tradicional y perenne de los escolásticos cristianos medievales se difunde cada vez más entre los filósofos, historiadores y críticos contemporáneos. En las Universidades protestantes los católicos han obtenido cátedras especiales para la filosofía católica; intentan, ante todo, formar una ideología rec-

ta y sólida en la juventud estudiosa y grabar en su conciencia los eternos principios éticos del espíritu cristiano. Las sectas desidentes al ver el avance del Catolicismo, la influencia poderosa de la Iglesia en los elementos docentes y gubernamentales, en la filosofía, en la ciencia y en el arte, se llenan de furor y rabia. «Donde quiera que volvemos la vista, dice Kerstan, vemos crecer el Catolicismo; los estandartes de Roma avanzan, Alemania se humilla, se postra ante el Pontífice Romano.»

Nos complace sobremanera contemplar este desarrollo del Catolicismo en esta nación generosa, grave y reflexiva, hospitalaria y leal, llena de amor poético, de elegancia y encantos; raza culta, profunda y creadora.

Que Dios bendiga copiosamente a la heroica Alemania, vencida y vencedora, rica de imaginación y sentimiento, de voluntad y pensamiento, de energía y de carácter; a la patria de Klopstock y Wieland, de Sening y Herdes, de Goethe y Schiller, de Weber y Wágner, de Mozart y de Beethoven.

FR. PIO M^o DE MONDREGANES

O. M. Cap.

Colonia, marzo de 1926.

(SIGLO FUTURO)

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N^o 642.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unida a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemnemente dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

Como cien mil colones más para cloacas

En los barrios deprovidos de red de cloacas en esta capital quedan solo dos recursos para los excusados, o hacer un pozo negro que es una constante infección o construir un tanque séptico. En principio, casi ningún ingeniero aprueba los tales tanques que se decretan en caso extremo y que valen cuando menos 400 colones, lo que ya es una suma regular.

Insistimos en nuestra tesis, hay una tercera parte de la superficie de la capital que carece de cloacas y precisamente es el sitio de capas arcillosas, donde es muy difícil construir un excusado que no se filtre por la abundancia de agua.

Totería es predicar higiene contra el paludismo que aquí no falta y contra la tifoidea, si no existen excusados modernos.

Por eso decimos que ya que se va a realizar un empréstito de 400000 para la ampliación de la cañería, que se aumente su capacidad y se haga por medio millón, agrandando el plazo.

Urge reinstalar y hacer funcionar las plantas purificadoras de los

desechos de las cloacas, hasta ahora en lamentabilísimo estado de abandono y cruzar los extremos de la ciudad con nuevas cloacas tubulares para devolver a San José su salubridad y ello solo se puede hacer con un empréstito.

El agua es problema anexo y se resuelve, pues ya que se hace el sacrificio y que hay tanto patriotismo dentro de la actual diligente Comisión de Cloacas y Cañería, que la reforma sea total y que se sane la ciudad para dar garantía a los habitantes.

Suponiendo que el Banco de Seguros solo dé 400000 colones, los restantes cien mil que proponemos para ampliar, muy bien los pueden suscribir los vecinos pudientes de las barriadas.

Somos tenaces para este proyecto y quisiéramos que la Comisión lo considerase, pues higienizar es poblar y poblar es enriquecer el país.

Bonos de 50, de 100 colones para saneamientos obtendrán en seguida rápida colocación.

EL CID.

¡Sacerdote, jamás!

Le decía Don Bosco a una señora:

—¿Qué piensa usted hacer de su primogénito?

—Será diplomático como su padre.

—Y ¿el segundo?

—Está en la Academia: llegará a general, según espero.

—Y ¿este?—añadió señalando a Benjamín—¿quiere usted que lo demos a Dios? ¿que le hagamos sacerdote?

—¿Sacerdote?...—dijo ella inmutada y respirando desprecio.—¿Sacerdote? Jamás! Prefiero que muera....

A los pocos días esta señora llamaba desolada a don Bosco para que viniese a dar la bendición a su hijo, que moría.

Y en el lecho de la agonía fallecía un niño que, al ver a Don Bosco, dijo a su madre:

—Mamá, ya sé yo por qué me muero. Acuérdesse usted de lo que dijo a Don Bosco. Usted no me quiso dar a Dios, y Dios me lleva para sí.

Y pluguiese a Dios llevarse para sí a todos los que no se quieren dar a El cuando los llama y a todos aquellos a quienes sus padres guardan y sujetan para el mundo, cuando querían ir a Dios. ¡Cuántas veces se los arrebató Satanás.



El Sagrado Corazón de Jesús, cuya fiesta celebra hoy la Iglesia Católica

Sigue la importación de arroz

Mientras la Meseta Central se congestiona de vagos que llenan el Mercado y las taquillas de ciudades y pueblos, en el Pozo y en el Guanacaste, regiones arroceras del país, hacen falta braceros para producir arroz, nuestro segundo importante cereal de consumo.

Esto es lamentable, y hasta triste. Aquí nadie coopera al desenvolvimiento de la agricultura, la que solo vive por el particular esfuerzo de cada uno.

El auge del Pozo va perdiéndose y el tonelaje de arroz allí explotado, creemos que disminuye.

La aduana da facilidad para ello, pero el tributo que impone a tal artículo, da margen aún para una intensa importación.

El plan ha sido traer este año 50000 quintales y creemos que se completará. Arroz bueno del exterior resulta aquí a 28 y cuando más a 30 colones, lo cual hace una fuerte competencia al arroz criollo.

Todo esto es lastimoso, y hay que buscar para el arroz una tarifa proteccionista para que desrrolle su cultivo con toda intensidad.

El General, Pirris, Belén, Turrúcares, Puriscal, Esparta, Nicoya pueden dar enormes cantidades de arroz,

pero el cultivo necesita protección y buenos caminos.

Bien está que no sembremos trigo, puesto que se probó que nuestros terrenos para esa agricultura no dan resultado económico, pero es penoso que no produzca Costa Rica el arroz que necesita.

Otra molestia en este cultivo como en otros tantos es el moroteo que las autoridades no cortan, ni aniquilan; antes bien aumenta, pues es más fácil velar una finca y robar su producción, que sudar y trabajar honradamente.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura, SALVADOR COLL S.

El Mayordomo CARLOS LUTZ

Se acabará el pantano de las Pilas

Al fin y al cabo, el concejal don Antonio Portuguese, va venciendo en sus afanes de mejorar al Barrio Bolívar. En la última sesión del Comité de Sanidad se acordó encauzar las aguas de las Pilas mediante una alcantarilla que se hará por la ingeniería.

El pantano tenía años de existir y ahora se verificará una gran mejora para los vecinos.

Queso con chile Salmones Mortadella Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

En San Antonio de Escasú habrá fiestas el día 13

Los vecinos de este distrito de Escasú, situado al Norte de dicha ciudad, como tienen por patrón a San Antonio de Padúa, le harán una gran fiesta el día 13.

A la ermita del lugar irá el Padre Zavaleta, Cura de la localidad, para oficiar una misa solemne.

Se hacen grandes preparativos, pues la fe de esos vecinos es muy grande y justo es que tengan un día de alegría.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena relación mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

Doña María Cooper de Peralta

Nuestra sociedad lamenta una muerte más, sucedida en la persona de doña María Cooper de Peralta.

Su vida fué de trabajo y virtud y por eso el fallecimiento de la Sra. Peralta ha sido muy sentida.

Los funerales practicados en la Parroquia de la Soledad fueron muy concurridos por los vecinos y deudos.

"El Correo Nacional" presenta su condolencia al viudo don Carlos Peralta, así como al resto de la familia, a quien deseamos toda resignación en estos días de penoso sufrimiento.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Un gigante chino

Liu Yu Ching, el gigante chino que mide 2 metros 60 de alto y que es reputado como el hombre más grande del mundo, se ha embarcado para San Francisco donde empezará a filmar.

Antiguo guardia del palacio imperial de Pekín, Liu explotaba últimamente un negocio de tintorería.

Ahora va para Cinelandia

Ejercicios espirituales

El lunes 14 del presente mes empezarán los ejercicios espirituales para las Madres Católicas en la Capilla del Colegio de Sión.

Habrán todos los días misa a las 8.30 de la mañana y a continuación plática. A las 3 de la tarde habrá nueva plática.

Terminarán el domingo 20 con la comunión de las señoras ejercitantes.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

El XXVIII Congreso Eucarístico Internacional de Chicago

Chicago antigua

Hace menos de 100 años que un grupito de católicos que habitaban en las orillas sur del Lago Michigan, se presentaron al Vicario General de la Diócesis de Bardstown, Kentucky, pidiendo encarecidamente un sacerdote. El grupito apenas ascendía a cien personas.

Accedió el Vicario a su justa demanda y les dió un sacerdote francés apellidado Saint Cyr. Llegado éste a aquel lugar, reunió a todos los católicos de los contornos, que llegaron a 122 como él mismo oficialmente escribió al Obispo, los cuales, aunque pocos, parecían piadosos y deseosos de levantar allí una iglesia permanente, encargándose, aunque tan pobres, del mantenimiento del sacerdote. La obra se comenzó poco después de la llegada del Padre Saint Cyr y en corto tiempo se levantó una modesta iglesia que costó \$400 dólares y que se considera como el principio de la gran Arquidiócesis de Chicago.

Verdad es que más de 100 años antes que Saint Cyr, los misioneros jesuitas habían sembrado la semilla de la fe en el Estado de Illinois y que el P. Marquette en 1634 había edificado una capilla en honor de la Virgen en un lugar no lejos del corazón de la ciudad, pero poco tiempo permaneció aquella congregación a orillas del lago y por una razón o por otra se alejó de aquel lugar, de modo que cuando Saint Cyr en 1833 comenzó a levantar su iglesia, echaba realmente los cimientos del edificio que debía considerarse como la primera Iglesia Católica de Chicago.

Chicago moderna

Ni cien años han transcurrido todavía, y hoy cuenta ya la ciudad de Chicago con 234 iglesias y con más de un millón y medio de católicos y con más de 1.200 sacerdotes y con un sistema de enseñanza tal que no tiene igual en el mundo. Solo en las escuelas católicas de Chicago se educan más de 125.000 niños. La Arquidiócesis se gloria de tener más de 30 primarias superiores, escuelas, academias y colegios y dos grandes universidades católicas que, bajo el punto de vista de enseñanza, compiten con las

instituciones similares que hay en las demás partes de la República.

Cuando Chicago se incorporó a la Unión en 1837 tenía apenas 4170 habitantes; hoy tiene arriba de tres millones, y el comercio está tan desarrollado en ella que se le considera como la segunda ciudad de los Estados Unidos en la magnitud e importancia de su comercio.

Congreso Eucarístico: su historia

En Chicago se tendrá en este mes de Junio el Congreso Eucarístico internacional, bajo los auspicios de Su Eminencia el Cardenal Jorge Mundelein, y según todas las señas, va a ser el Congreso más grande y la más profunda demostración religiosa del siglo.

La devoción al Santísimo Sacramento ha sido siempre desde la aurora del Cristianismo como el centro del culto y de la creencia católica, tendiendo a encenderse y aumentarse más cada día, llegando a su apogeo con la celebración de los Congresos Eucarísticos.

Hará como medio siglo que una piadosa señora francesa, María Tammissier, instó a su Obispo, Monseñor de Segur, a reunir el primero de estos Congresos. Así se hizo en 1888 en la pequeña ciudad de Lille en Francia. El objeto de esta demostración es manifestar públicamente el amor, la fidelidad y la devoción del pueblo católico a la Sagrada Hostia, promover e inspirar un amor más grande a la Presencia Real de Cristo en el Tabernáculo y procurar reparar, a lo menos parcialmente, los ultrajes cometidos contra la Presencia Divina. Aquel primer Congreso produjo un bien inmenso y aumentó sobre manera la devoción al Santísimo Sacramento. El espíritu del Congreso cundió por doquiera en Francia en donde desde aquel entonces se organizaron y celebraron congresos con notable aumento de devoción y fervor.

Cuando se celebró el cuarto Congreso en Friburgo de Suiza, comenzaron a tomar semejantes reuniones un aspecto e importancia internacionales. De todas partes de Europa acudieron los católicos en gran número a Suiza para tomar parte en las discusiones, en las ceremonias y en la procesión. En 1888 se celebró el Congreso en

París en la gran Iglesia de Montmartre; dos años más tarde en Amberes (Bélgica) y en 1893 los Congresistas se reunieron en Jerusalén y tuvieron la procesión en el Huerto de los Olivos. Este Congreso fué notable, entre otras cosas, por la acalorada discusión acerca de la unión de las Iglesias Orientales con Roma.

La gran Catedral de Reims fué la escogida para las ceremonias del Congreso en 1894. Con el tiempo los Congresos fueron adquiriendo más importancia y se desarrollaron en Bruselas, en Paray-le-Monial, cuna de la devoción al Sagrado Corazón, en Londres, donde el Congreso adquirió gigantesca proporción en 1899; en Amberes en 1901 que se distinguió entre otras muchas cosas por la sección especial de jóvenes en la que se ofreció la oportunidad de leer y discutir los periódicos que tratan de las obras que los jóvenes deben emprender para promover la devoción al Santísimo Sacramento.

Desde entonces varias grandes ciudades de Europa como Roma, Londres, Colonia, Madrid, Viena y Amsterdam han sido distinguidas con el honor de celebrar dentro de sus muros el Congreso Eucarístico internacional.

En 1910 el Congreso se efectuó en Montreal del Canadá con una asistencia de 750.000 personas. Con la guerra europea se interrumpieron los Congresos Eucarísticos que no volvieron a reanudarse hasta 1922 en Roma por segunda vez. En 1924 los católicos holandeses fueron secundados en sus deseos de tener el 23º Congreso Eucarístico en Amsterdam, capital de su querido país.

Los católicos de Chicago envidiaron semejante suerte desde el Congreso de Montreal, hace ya quince años, y su Arzobispo Cardenal Mundelein hizo todos los esfuerzos para lograr semejante dicha. El 20 de este mes, pues, se abrirá el grandioso Congreso que promete ser un verdadero acontecimiento bajo todos los aspectos.

Continuará

Santorial

Viernes 11.—SAGRADO CORAZÓN DE JESUS

Santos Bernabé, apóstol y Fortunato, mr.

SAN BERNABÉ, APOSTOL

Fué San Bernabé hebreo, de la tribu de Leví, y natural de Chipre. En Jerusalén aprendió humanidades, teniendo por condiscípulos a San Esteban y a Saulo, que después se llamó Pablo. En este tiempo vino Cristo Señor nuestro a dicha ciudad, causando admiración con su doctrina y milagros; y, entendiéndolo por el que Cristo era el Mesías prometido en la ley, echóse Bernabé a sus pies, y suplicó que le bendijese. Fué del Señor recibido amorosamente, y contado en el número de los setenta y dos discípulos que le siguieron; al punto vendió todas sus heredades, y repartió el precio a los pobres. Fué San Bernabé enviado por los apóstoles a Antioquía, donde con su doctrina y ejemplo hizo maravilloso fruto. Después de varios viajes a Roma, a Alejandría de Egipto, a Tarso, a Jerusalén y a Chipre, fué a Italia y fundó la iglesia de Milán. Vuelto a su patria disputó con los judíos, probándoles que Jesucristo era el Mesías prometido por Dios, por lo cual le apedrearon, y con esto dió su espíritu al Señor el día 11 de Junio, año 72.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jambé de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerazo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades comunes al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las carnes pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Ultimas sesiones de la Junta Directiva de la Sociedad Costarricense de S. de Vida

Ingresos.—Han sido admitidos 24 socios, de diferentes localidades y están en trasmisión varias solicitudes más.

Defunciones.—Han ocurrido 12 defunciones, que han sido puestas al cobro en su oportunidad, estando casi al día este asunto. En este momento existen solamente dos que corresponden para el mes de Julio próximo.

Endosos.—Se han anotado 76 endosos diferentes, en favor de familiares de los Socios. Quedan aun bastantes pólizas sin llenar este requisito, indispensable para evitar dificultades futuras. La Sociedad insiste en llamar a los que no lo han hecho, por su propio bien.

Adelantos.—Se han hecho adelantos por la suma total de \$2500.00 (Dos mil quinientos colones), sobre defunciones que los han solicitado.

Liquidaciones.—En los 5 meses de este año, han sido pagadas liquidaciones de pólizas de socios fallecidos, por la suma de \$15073.02 correspondiendo la suma de \$2558.35 a 2 defunciones, cobradas en diciembre ppdo. y \$12514.67 a defunciones cobradas en este año. Estas sumas, por supuesto, sin incluir los adelantos arriba citados.

Concluirá

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

IMPRENTA DE SAN JOSE

Suscríbase a este diario

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Sr. D. Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.-

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11.-

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

MARITIMAS

Limón, 9 de junio de 1926

Hoy a las 15 horas, zarpó para New Orleans vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano "Cartago" de 2801 tont. Capitán G. A. Mc Bridg: ge: Trips. 100 y despacho por U, Fruit C? Pasajeros para Cristóbal: Guillermo de Mata, Elisa Cavalcanti, Mercedes Navarro, Antonio Franco, Juan Acosta, Adelina González, Sara García, Gracia Villrr, Octavio Lutzart, Armando de la Torre, Manuel López, Carlos Mon, Armando Velazco, Eugenio Leonis, Miguel Hidalgo, Luis Bermúdez, Pedro Morales, Trinidad Torres, Ana Bermúdez, Catalina Rojas, Filomena Ormazadal, Marvin Marsh, John Bellearame, Efrain Mc Kay. Carga para New Orleans 17847 racimos de banano, sin correo.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA